
亞凱迪亞羅省基督教會粵語堂小組查經 

2022 教會主題：「以身見證，以言傳揚」 (Live the Faith. Proclaim the Faith.) 

證道：在成功裡作主的見證 

經文：使徒行傳 14：8 – 18（證道日期：2/27/2022） 

分享問題：（在查經開始之前，先討論這些問題） 

1. 你在「在成功裡作主的見證」證道中有甚麼領受或任何問題？ 

2. 一般人在成功裡會有甚麼的反應？ 

閱讀經文：（請參考附錄，思考作者當時的目的和背景） 

解釋 (Interpretation): 

第一段：8 – 10 節 

1. 在這幾節的經文中，保羅作了四件不同的事情。請逐一列舉。 

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________ 

2. 請思想以上四件保羅所作的事情有何特別之處？ 

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________ 

3. 除了保羅和那個天生瘸腿的人外，還有其他涉及的（人）嗎？ 

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________ 

第二段：11 – 13 節 

4. 在這件神蹟發生後，路司得人有甚麼反應？ 

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________ 

5. 【思想問題】當保羅和巴拿巴受到路司得人那樣的愛戴，他們「可以」有怎樣的回應？  

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________ 



第三段：14 – 18 節 

6. 保羅和巴拿巴的實際反應又如何？為甚麼他們有着這樣的反應？ 

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________ 

7. 保羅和巴拿巴如何看自己？誰是真正的幕後策劃者呢？如此見得？ 

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________ 

歸納 (Induction)： 

(一). 留意成功報告表的兩位____________________； 

(二). ________________成功報告表的受惠者； 

(三). 將成功的________歸回成功的____________ 。 

應用 (Application):（查經最重要的環節，請預足夠時間討論） 

1. 為甚麼保羅在醫治天生瘸腿的人後並沒有沾沾自喜呢？他看到了甚麼是我們未能完全看

到的呢？ 

2. 在你處理（或得到）成功時，你如何能為主作見證呢？ 

3. 請分享今天的一個學習。  



附錄：經文（使徒行傳 14：8 – 18） 

(1) 和合本： 

14:8   路 司 得 城 裡 坐 著 一 個 兩 腳 無 力 的 人 、 生 來 是 瘸 腿 的 、 從 來 沒 有 走 過 。 
14:9   他 聽 保 羅 講 道 。 保 羅 定 睛 看 他 、 見 他 有 信 心 、 可 得 痊 愈 、 
14:10  就 大 聲 說 、 你 起 來 、 兩 腳 站 直 。 那 人 就 跳 起 來 而 且 行 走 。 
14:11  眾 人 看 見 保 羅 所 作 的 事 、 就 用 呂 高 尼 的 話 、 大 聲 說 、 有   神 藉 著 人 形 、 

降 臨 在 我 們 中 間 了 。 
14:12  於 是 稱 巴 拿 巴 為 丟 斯 、 稱 保 羅 為 希 耳 米 、 因 為 他 說 話 領 首 。 
14:13  有 城 外 丟 斯 廟 的 祭 司 、 牽 著 牛 、 拿 著 花 圈 、 來 到 門 前 、 要 同 眾 人 向 使 徒 

獻 祭 。 
14:14  巴 拿 巴 、 保 羅 、 二 使 徒 聽 見 、 就 撕 開 衣 裳 、 跳 進 眾 人 中 間 、 喊 著 說 、 
14:15  諸 君 、 為 甚 麼 作 這 事 呢 ． 我 們 也 是 人 、 性 情 和 你 們 一 樣 ． 我 們 傳 福 音 給 

你 們 、 是 叫 你 們 離 棄 這 些 虛 妄 、 歸 向 那 創 造 天 、 地 、 海 、 和 其 中 萬 物 的 
永 生   神 。 

14:16  他 在 從 前 的 世 代 、 任 憑 萬 國 各 行 其 道 ． 
14:17  然 而 為 自 己 未 嘗 不 顯 出 證 據 來 、 就 如 常 施 恩 惠 、 從 天 降 雨 、 賞 賜 豐 年 、 

叫 你 們 飲 食 飽 足 、 滿 心 喜 樂 。 
14:18  二 人 說 了 這 些 話 、 僅 僅 的 攔 住 眾 人 不 獻 祭 與 他 們 。 
   

(2) NIV: 

8 In Lystra there sat a man who was lame. He had been that way from birth and had never 
walked. 9 He listened to Paul as he was speaking. Paul looked directly at him, saw that he had 
faith to be healed 10 and called out, “Stand up on your feet!” At that, the man jumped up and 
began to walk. 

11 When the crowd saw what Paul had done, they shouted in the Lycaonian language, “The 
gods have come down to us in human form!” 12 Barnabas they called Zeus, and Paul they 
called Hermes because he was the chief speaker. 13 The priest of Zeus, whose temple was just 
outside the city, brought bulls and wreaths to the city gates because he and the crowd wanted 
to offer sacrifices to them. 

14 But when the apostles Barnabas and Paul heard of this, they tore their clothes and rushed 
out into the crowd, shouting: 15 “Friends, why are you doing this? We too are only human, like 
you. We are bringing you good news, telling you to turn from these worthless things to the 
living God, who made the heavens and the earth and the sea and everything in them. 16 In the 
past, he let all nations go their own way. 17 Yet he has not left himself without testimony: He 
has shown kindness by giving you rain from heaven and crops in their seasons; he provides 
you with plenty of food and fills your hearts with joy.” 18 Even with these words, they had 
difficulty keeping the crowd from sacrificing to them. 

 


